
ACTA 

11 SESIÓN ORDINARIA 
CONSEJO DE INVESTIGACI~N Y ESTUDIOS DE POSGRADO 

Siendo las once horas con veinte minutos del día jueves veinticinco del mes de febrero del año dos 
mil diez, conformando el quórum legal están presentes en la Centro Universitario de Vinculación, 
los consejeros que se enlistan a continuación: por la DES de Ciencias Sociales y Económico- 
Administrativas: la Dra. Pilar Calveiro Garrido; por la DES de Ciencias Naturales: la Dra. Ma. del 
Rosario Hemández Huesca y el Dr. Luis Ernesto Fuentes; por la DES de Ingeniería y Tecnología: la 
Dra. Ma. Auxilio Osorio Lama, el Dr. Edgar Barona Díazy el Dr. Moisés Gutiérrez Ariesrpmia DES 

---------- 
- - - - - - 

& ai?iiciasExactas el Dr. Miguel Antonio Jiménez Pozo, el Dr. Jesús Arriaga y el Dr. Héctor Juárez 
Santiesteban; por la DES de Ciencias de la Salud: la Dra. Ma. de Jesús Gómez Vilialobos y en 
representación del Mtro. Alejando Dib Kanan, la Mtra. Luminosa Soberanes; por la DES de Ciencias 
de la Educación y Humanidades: el Dr. Luis Quintanar Rojas y el Dr. Gerardo Rivas. Como 
consejeros ex-oficio: la Dra. Arnira del Rayo Flores Urbina, Directora del Instituto de Fisiología, el 
Dr. Jorge Torres Jácome, Director del Instituto de Ciencias; el Dr. Juan Francisco Rivas Silva, 
Director del Instituto de Física; la Mtra. Bertha Alvarado Hidalgo, Directora de la Facultad de 
Ciencias Químicas; el Dr. Cupatitzio Ramírez Romero, Director de la Facultad de Físico- 
Matemáticas; el Dr. Alejandro Palma Castro, Director de la Facultad de Filosofía y Letras y el Mtro. 
Femando Porras Sánchez, Director de la Facultad de Ciencias de la Electrónica. Y en su calidad de 
Vicepresidente del CIEP, el Dr. Pedro Hugo Hemández Tejeda, la Dra. Rosa Graciela Montes Miró, 
Directora General de Investigación y como Secretario de Actas, el Dr. Gerardo Martínez Montes, 
Director General de Estudios de Posgrado, bajo el siguiente: 

Orden del Día 

1. Lista de asistencia 
2. Lectura y en su caso aprobación del Orden del Día 
3. Lectura y en su caso aprobación del Acta de la Sesión anterior 

- S - - - - - - -  4 .  + a f t i M e " f  ~ t u s ñ i s t i i ~ o n a l e s T o n  Pertinencia Social" 
5. Emisión de la Convocatoria al Padrón de Investigadores 2010-2014 
6.  Nombramiento de miembros de la Comisión Institucional del 

Programa ESDEPED 
7. Foro de seguimiento y consolidación del posgrado 
8. Asuntos pendientes del Posgrado y de la Investigación 
9. Asuntos Generales 

El Dr. Martínez, pidió la anuencia del Pleno para dar inicio a la sesión sin la presencia del Dr. 
Hemández quien se incorporará unos minutos más tarde, aprobada dicha propuesta, puso a 
consideración tanto el Orden del día como el acta de la Sesión anterior. No habiendo objeción ni 
comentario alguno, fueron aprobados tanto el Orden del día así como el Acta de la Sesión anterior, 
después de hacer las correcciones ortográficas señaladas. 



En cuanto a la evaluación de los Proyectos Institucionales con Pertinencia Social, la Dra. Montes 
mencionó que se tenía pendiente la evaluación y que ahora se tendrá que concluir además de hacer 
una revisión de todo el programa para definir lineamientos de seguimiento y tomar decisiones al 
respecto de su permanencia, además dio a conocer las acciones que falta realizar e informó que se 
envió a los participantes una solicitud de autoevaluación de estos proyectos y las recomendaciones 
que ellos consideren pertinentes. Adicionalmente, comentó que habría que evaluar los informes 
finales e hizo entrega de los Proyectos Institucionales a los integrantes de las diferentes Comisiones 
evaluadoras. 
En cuanto a la Emisión de la Convocatoria al Padrón de Investigadores 2010-2014, después de una 
amplia discusión se acordó la publicación de la Convocatoria al Padrón de Investigadores 2010-2014 
con fecha lQ de marzo. 

En relación a la petición enviada por el Mtro. Vázquez, de nombrar a miembros para la Comisión 
Institucional del Programa ESDEPED 2010, el CIEP acordó designar a los siguientes P.I. como 
integrantes de la misma: 

- - - - - - - - - 

Siguiendo con el Orden del Día, con respecto al Foro de seguimiento y Consolidación del Posgrado a 
realizarse los días 18, 19 y 20 de marzo en el Centro Vacacional Metepec, el Dr. Martínez comentó 
sobre el programa preliminar que fue repartido a los Consejeros a seguir y sobre los ponentes 
invitados, después de una discutir los aspectos del programa, se acordó que el día lunes se reunirá el 
Comité Técnico para dictaminar al respecto. 

Área 
Propietario Área Ciencias 
Sociales y Humanidades 

Suplente 
Propietario Área Ciencias 
Naturales 

Suplente 
Propietario Área Ciencias 
Exactas 

Suplente 

De los asuntos pendientes del Posgrado y de la Investigación, el Dr. Martínez comenta que 
De la Maestría en Finanzas, se tiene ya el predictamen y se espera la firma de los Consejeros que aún 
no la han firmado para proceder a realizar la reunión de la Comisión con miembros de la Facultad 
de Contaduría Pública. 
Sobre la Maestría en Docencia e Intervención Psicopedagógica, se informó que después de una revisión 
técnica, se esta a la espera de una nueva versión por parte de la Facultad de Psicología. 
Informó que sobre la propuesta de modificación al plan de estudios de la Maestría en la Enseñanza del 
Inglés, por acuerdo de la Comisión evaluadora tendrán una reunión con la parte oferente en el 
transcurso de la próxima semana. 

Nombre 

Dr. Miguel Ángel Cuenya Mateos 

Dra. Pilar Calveiro Garrido 

Dr. Luis Ernesto Fuentes Ramírez 

Dra. Bertha Alicia León Chávez 

Dr. Justiniano Lorenzo Díaz Cruz 

Dr. Héctor Juárez Santiesteban 

ubicación 

I.S.C. y H. 

Facultad de Derecho 
Centro de Investigación 
Cs. Microbiológicas 

Facultad de Cs. Químicas 
Facultad de Ciencias 
Físico-Matemáticas 
Depto. de Dispositivos 
Cemiconductores 



De la propuesta de modificación a planes y programas de estudio de las maestrías de la Facultad de 
Ingeniería, se acordó tener una reunión con el Secretario de Investigación y Estudios de Posgrado de 
la Facultad, el próximo martes 2 de marzo. 
De la propuesta de creación del Doctorado en Literatura Hispanoamericana, el Dr. Martínez informó 
que todavía no se ha recibido comentario alguno por parte de la Comisión y que se espera logren 
reunirse en breve para realizar el predictamen. 
De la Maestría en Ciencias del Lenguaje se está a la espera, por parte del Instituto de Ciencias Sociales 
y Humanidades, de la entrega en el formato adecuado de la solicitud de modificación al plan de 
estudios. 
Sobre la Especialidad en Medicina del Trabajo presentada por el 1.M.S.S) se acordó que la Comisión 
evaluadora de la DES de Salud, tuviera una reunión informativa con el Dr. Gonzalo Bojalil, el jueves 
4 de marzo al respecto de la propuesta de creación. 

Dentro de Asuntos Generales, se acordó nombrar a miembros para conformar la Comisión de 
Auscultación para el nombramiento de Director de unidades académicas: Dr. Jorge Antonio Yáñez 
Santos, Dr. Julio César Camacho Ronquillo y Dr. Miguel ángel Enríquez Guerra. 

No existiendo asuntos más que tratar, se da por terminada la presente sesión siendo las catorce 
horas con dieciocho minutos del mismo día de su inicio, firmando al calce el Vicepresidente del 
Consejo de Investigación y Estudios de Posgrado y el Secretario de Actas, respectivamente. 

Dr. Pedro Vicepresidente p ernández Tejeda 


